
郊野公園 及海岸公園委員 會  

二Ｏ一七 年十二月十 九日 (星期二 )年度考察 活動報告  

 

 

參加者  

 

委員  

鄧竟成先生 ,  G BS ,  PDS M  主席  

陳嘉俊先生  

蔣素珊女士  

喬建欣女士  

林中麟先生 ,  G BS ,  J P  

劉大偉博士  

李南玉博士  

李以強先生  

梁美儀教授  

馬妙華女士  

蘇國賢先生  

黃碧茵女士  

陳偉信先生  規劃署助理署長 (新界區 )  

盧錦倫先生  地政總署 助理署長 (專業事務 2 )  

 

漁農自然護理署 (漁護署 )人員  

梁肇輝博士 ,  J P  漁農自然護 理署署長  

黎存志先生  助理署長 (郊野公園及海岸公園 )  

陳乃觀先生  高級海岸公園主任  

吳國恩先生  高級郊野公園主任 (東南 )  

魏遠娥女士  高級郊野公園主任 (西北 )  

黃廣潮先生  高級郊野公園護理主任  

楊柳菁博士  郊野公園主任 (大嶼山 )  

袁佩瑜女士  郊野公園主任 (優化項目 1 )  

周有誠先生  高級農林督察 (大嶼山 )  

麥耀明博士  海岸公園主任 (西區 )  

陳國權博士  海岸公園主任 (發展 ) 2  

http://www.directory.gov.hk/details.jsp?lang=chi&dn=cn%3D1261006176%2Cou%3DAFCD%2Cou%3DPeople%2Co%3DGOVERNMENT%2Cc%3DHK
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水務署人員  

連登泰先生  高級工程師 (規劃政策 )  

 

秘書  

陳伊明女士   漁護署助理秘書 (委員會 ) 1  

 

只限考察項目 2  

水務署  

梁文瀚先生  總機電工程師 (工程計劃 )  

梁致峰先生  助理電機工程師 (工程計畫 1 0 )  

 

 

 

考察詳情  

 

1 .  考察大小 磨刀海岸公園、沙洲及龍鼓洲海 岸公園 及 建議

中的大嶼 山 西南海岸公園  

 

1 . 1 委員乘船遊 覽大小磨刀海岸公園、沙洲及龍鼓洲 海岸公

園及建議中的大嶼山西南 海岸公園，並在船上 視 察 有 關 水 域 。

其間，漁護署人員 向委員簡介上述三個海 岸公 園 的 背 景 資 料 、

管理計劃及生態特徵，亦向他們介紹 劃定各海岸公園界線 及劃

分不同管理區域的方法，以及在 各海岸公園内進行的執法 和生

態監察工作。委員了解到 在海岸公園内 實施和執行船隻航速限

制的情況，並嘗試使用漁護署人員平常用 作量度船隻航速 的雷

射偵速槍。在考察 大小磨刀海岸公園 期間，更發現近 年在大嶼

山東北面水域難得一見 的成年中華白海豚。委員發現海豚 並拍

下照片和影片，以 作記錄。漁護署 已 將是次發現中華白海豚的

資料加入長期監 察海豚的數據庫。  

 

1 . 2  漁 護 署 人 員 亦 向 委 員 簡 介 海 岸 公 園 未 來 十 年 的 工 作 計

劃 ， 包 括 計 劃 於 二 Ｏ 一 八 年 指 定 建 議 中 的 大 嶼 山 西 南 海 岸 公

園、於二Ｏ一九年 指定建議中的南大嶼 海岸公園，以 及於 二Ｏ

二四年就三跑道系統 指 定補償性海岸公園。他們得 悉，如 上述

海 岸 公 園 能 如 期 成 功 獲 得 指 定 ， 至 二 Ｏ 二 五 年 本 港 便 會 有 約

5 . 3 %水域因指定 海岸公園而受到保護，而與目前情 況相比，海

岸公園的覆蓋率 將會增 加 3 %至 4 %。  
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2 .  參觀位於 石壁水塘的浮動 太陽能 板發電系 統 先導計劃  

 

2 . 1  在大澳享用午餐後，委員便參觀 設於南大嶼郊野公園 石

壁水塘的浮動太陽能板 發電系統 (系統 )。水務署 的 代表向委員

簡介這個屬本港首個 浮 動太陽能板發電 系統的設計、運作及 帶

來的惠益。委員得 知這個系統在 二Ｏ 一七年二月安裝，全年發

電量可達 1 2 0  0 0 0 度，現時被水務署用作為水塘 內的抽水站提

供電力。他們亦了 解到這個系統 帶來的惠益，當中包 括 減低水

分蒸發及藻類滋生，以及 減少燃燒化石燃料 時所排放的二氧化

碳。  

 

2 . 2  水 務 署 的 代 表 亦 分 享 他 們 對 於 在 本 港 大 規 模 推 行 浮 動

太陽能板發電系統 的前 景的看法，並回答委員的提問。  

 

 

3 .  參觀白富 田植林優化計劃 地點  

 

3 . 1  委 員 接 着 參 觀 位 於 南 大 嶼 郊 野 公 園 内 南 山 的 白 富 田 植

林優化計劃地點，漁護署人員向委員簡介 郊野公園植林優化計

劃 (計劃 )的目的及 推行情況。他們 得悉 計劃的内容包括疏伐老

化的外來樹種，並 改為種植合適的原生 品種樹苗，以 期改善生

態環境，並使植 林區 得以持續 發 展。他 們 亦 實 地 視 察 枯 木 堆 ，

漁 護 署 人 員 向 他 們 介 紹 上 述 枯 木 堆 在 為 野 生 生 物 創 造 微 生 境

方面所起的作用。委員了解到植林後的 樹木護理工作，以及計

劃的最新進展。  

 

3 . 2  委 員 對 部 門 推 行 上 述 計 劃 表 示 讚 賞 ， 並 就 計 劃 提 出 建

議，例如物色合適地點以種植樹木 ／ 花卉供市民觀賞。  

 

 

4 .  參觀芝麻 灣越野單車徑  

 

4 . 1  委 員 隨 後 參 觀 了 位 於 十 塱 附 近 的 芝 麻 灣 越 野 單 車 徑 (單

車 徑 )。 他 們 聽 取 漁 護 署 人 員 講 解 由 土 木 工 程 拓 展 署 進 行 的 芝

麻灣越野單車徑改善工 程，以及南大嶼山越野單車徑網絡 日後

的發展。委員觀看 在該單車徑上 騎越野單車的示範，部分委員

更騎了一會兒越野單車 ，親身體驗徑道 的技術特點。  

 

4 . 2  總括而言，委員認爲 是次實地考察活動提供 了良機，讓
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他 們 能 更 深 入 了 解 漁 護 署 和 其 他 政 府 部 門 在 郊 野 公 園 和 海 岸

公園内進行的工作和計劃 。  

 

 

郊野公園及海岸公園管理局  

二Ｏ一八年四月  


